
令和元年６月１７日 
国立第一中学校ＰＴＡ会員各位 

 
第１回運営委員会だより 

国立第一中学校ＰＴＡ 
会　長　　平井　愛　 

 
日　時：５月１８日（土）　午後3時～3時46分　　場　所： 視聴覚室　司会： 副会長　丸山　美佳 
（総出席者：43人、議決権のある人の出席：40人（内3人委任状）、役員数：55人の過半数：28人） 

 
１．会長挨拶 
 
    こんにちは。 
総会に続いて二週連続でのご出席、どうもありがとうございます。 
新年度の活動が始まりました。まだよく分からないことが多くて不安な委員会もあるかと思いますが、いつ
でも会長副会長へご相談ください。 

わたし自身は会長2年目となり、年間の流れが分かってきました。慣れてきた分、フレッシュな感覚で仕事 
を見直すことができなくなっているかもしれません。先入観や経験値に頼らず、常に初心を忘れずにＰＴＡ
活動を進めていきたいと思います。本日もよろしくお願いいたします。 
 
 
２．校長挨拶 

 
令和元年度、記念すべき第1回運営委員会を開催するにあたりまして一言申し上げます。今年度も「チーム

国中」をスローガンとして学校づくりに励んでまいりますので、ご協力お願いいたします。 
　さて本日午前中に芝生委員会の引継ぎを兼ねての芝刈りを行っていただきました。このようにどの委員会
も引継ぎが終わり、新役員の方々の取り組みが始まったのではないでしょうか。総会でも話をさせていただ
きましたが、1年間のしっかりした取り組みを次年度に引き継ぐことの繰り返しを開校当時から行ってきた結
果が今あることを感じながら、この1年間是非よろしくお願いいたします。 
　今週は一中にとって歴史的なことがありました。特別支援教室「かがやき」が開設されました。現在8人の
生徒が希望し、学習活動が始まりました。また一つ支援が必要な生徒にとって通いやすい学校になったこと
を嬉しく思います。 
　今年度も、頑張って働きますのでよろしくお願いいたします。 
 
 
３．学校報告 
 
【日熊副校長】 

 
　保護者のみなさま、日頃より国立一中の教育活動にご理解、ご協力をありがとうございます。 

5月に入り暖かい日が多くなり過ごしやすい季節になりました。生徒も入学、進級して一ヶ月が経ち、新し
いクラスにも慣れて一人一人の個性も表れ始めていることと思います。それぞれの個性を互いに認め合い、
良い形で発揮できる学級をつくるために、各担任の先生方が工夫を凝らした取り組みを行っています。職員
室内の先生方の会話に「○○君、今日の理科の授業で良い発表をしていたよ。」「○組の数学の授業、皆意
欲的だったよ。」など、日々の学校での良かったことや、気をつけておくことを情報交換する場面がよく見
られます。その一つ一つから、自分の学年、学級をより良い集団にしたいという気持ちを感じられて、
「チーム国中」として学校を発展させていきたいと思います。 
６月１日の体育大会の開催にむけて準備が進められていて、教員は「どのように生徒を動かせば、生徒、

学級の成長につながるのか。」を考えながら、生徒が自主的に活動できるサポートを行っています。体育大
会の取り組みを通して生徒が達成感を感じ取ることで、これから物事をやり遂げることへの自信につなげて
欲しいと考えています。一つ一つの積み重ねを、大きな自信にしていけるように生徒達をサポートしていき
ます。 
 
【学年報告  遠藤教務主任】 
 
１年 
　学校に慣れてきて、係委員会や部活動にも参加して中学生らしさが身についてきています。中学校での生
活に慣れることで自分たちの個性や良さが表れています。学級目標をクラスごとに決め、模造紙に作成する
活動を通し、クラスの仲も深まり、学年集会で学級目標を共有することで、より学年の中の絆も深まりつつ
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あります。 
 
２年 
　とても元気に、学校生活を過ごしています。遅刻や欠席がとても少なく、学校生活を楽しんでいる生徒が
多いことが良いこととして挙げられます。一方で授業の中で、説明や人の発表を集中して聴くことができな
いという課題があります。落ち着いた態度を2年生で伸ばし、よりよい学年へ伸ばしていきたいです。 
 
３年 
　最上級生として、委員会活動や部活動により一層力を入れ、国立一中の看板を背負って活動してくれてい
る生徒が多くいます。一方で、進路決定の大切な年であることを意識し、今まで以上に学習への意欲が高
まっている生徒も多いです。学習だけ頑張る三学年ではなく、掃除や係活動など当たり前のことが引き続き
できるようにしていきたいです。 
 
Ａ組 
　17名の新1年生を迎え、にぎやかでかつ和やかな雰囲気がもたらされています。2,3年生も上級生としての
自覚が出て、先輩として成長した一面を見ることができています。人数が増えて、大変な場面も出てくると
思いますが、対人関係を学ぶ良い機会と捉えて、みんなで楽しく過ごしています。 

 
【野中生活指導主任】 
 
こんにちは今年度、生活指導主任を務めさせていただく野中です。よろしくお願いします。 
10日間のゴールデンウィーク明けで生徒達は、学校生活のリズムに戻していくのが少し大変だったのかな

という感じはありますが、皆元気に生活を送っています。どの学年も新クラスに慣れ始め、友達同士のトラ
ブルや授業態度など様々な課題はあります。今年度も保護者や地域の方々と協力しながら課題を解決し良い
学校を作っていきたいと思います。 
今年度、生活指導部として、いじめに関する取り組み、ＳＮＳ一中ルールの見直し、地域の防犯パトロー

ル、ボランティア活動を実施してく予定です。今年度もご協力の程よろしくお願いいたします。 
 
 
４．各委員会及びサークル活動実績報告 
 
※「5/11　ＰＴＡ総会出席」、「5/18　運営委員会出席」、「引継ぎ」、「活動実績報告」は全委員会共通の

ため、活動実績には記載しません。ご了承ください。 

　今年度から毎年、未報告期間（年度末の運営委員会の最終日から翌年度の総会開催日まで）の活動実績報
告は新年度が始まった際に旧役員から報告をしてもらうことになり、第一回運営委員会だよりに掲載するこ
とになりました。 
 

≪会長・副会長≫ 

(旧) 

・3/9　　 　学年委員と打ち合わせ (正副会長) 

・3/19　       卒業式出席 (正副会長) 

・4/7　    　 会計監査 (会長) 

・4/8　    　 委員選出の手紙配布 (正副会長) 

・4/9　　     入学式出席 (正副会長) 

・4/16.18.19  保護者会出席 (会長) 

・4/20　 委員名簿集計、総会案内印刷配布 (正   

　　　   　   副会長) 

・4/24　  　三小地区育成会委員会出席(正副会長) 

・4/27　  　役割分担会司会進行 (正副会長) 

・5/11　 　 総会開催 (正副会長) 

(新) 

≪書記≫ 

(旧) 

・3/10～27 　『第6回運営委員会だより』作成 

・3/29　　　 『第6回運営委員会だより』の一中 

　                      ＨＰ掲載を依頼 

・1/13～4/17 『総会資料』作成 

・4/18・20　 『総会資料』印刷・製本 

(新) 

・5/12～ 　　『ＰＴＡ総会報告』作成 

・5/8～17 執行部・各委員会活動・サークル活 

　                      動実績資料まとめ 

・5/12　   　　運営委員会出席表作成 

 

 

・5/15　 　三小地区育成会委員会出席(正副会長) 

・5/16　     ＰＴＡ会費集金手伝い (正副会長) 

・5/17         国立一中評議委員会出席 (会長) 

・5/17　　国立市防犯協会東支部総会出席(会長） 
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≪会計≫ 

(旧) 

・3/5　　      卒業記念品代金支払い 

・3/11　        カラー用紙注文 

・3/14　 　   カラー用紙代振り込み 

・3/21　   　 プリンター注文・支払い 

　　　      　 ガーデンテーブル注文・支払い 

・3/24　　　ＰＴＡ会費未収分を副校長先生から 

　                   受け取り・入金 

・3/26～29  決算書作成、活動報告のファイリング 

・4/7　　　  会計監査 

・4/12　   　 予算案を書記へ送信 

(新) 

・4/28～5/7　『ＰＴＡ会費集金に関するお知ら   

　　　　　　せ』原稿作成 

・5/11　　　『ＰＴＡ会費集金に関するお知ら　 

　　　　　　せ』印刷 

・5/13　　　『ＰＴＡ会費集金に関するお知ら 　 

　　　　　　せ』配布 

・5/16～17　ＰＴＡ会費集金・入金・口座名義変

　　　　　　更手続き 

・5/17　　　 各委員会等への活動費出金 

  

 

≪給食委員会≫ 

(旧) 

・4/2　　　　献立作成委員会出席 

・4/12　　　  物資納入選定委員会出席 

・5/7　　　　献立作成委員会出席 

(新) 

・5/7　　　　献立作成委員会出席 

・5/17　　　  物資納入選定委員会出席 

 

 

≪広報委員会≫ 

(旧) 

・3/8　   　　印刷・製本・版下作成代の支払い 

・3/13 ＰＴＡ広報誌『たより144号』納品、   

　                    配布 

(新) 

・4/27　　　ＰＴＡ広報誌『たより145号』打ち合 

　　　　　　わせ 

・5/9　　　　印刷業者(富士印刷)との打ち合わせ 

・5/10　　　 生徒総会の写真撮影 

・5/11　　　先生方の写真撮影、制服リサイクル

　　　　　　の写真撮影、各種原稿依頼 

                  『「たより」写真掲載についてのお願 

　　　　　い』印刷配布 

・5/15　  　 先生方の写真追加撮影 

・5/16　  　 ＰＴＡ会費集金風景の撮影 

≪文化委員会≫ 

(旧) 

特になし 

(新) 

特になし 

  

 

≪安全委員会≫ 

(旧) 

特になし 

(新) 

・5/17　　　 国立市防犯協会東支部総会出席 

  

 

≪芝生委員会≫ 

(旧) 

・3/9　　  　翌年度の作業日程の計画立案 

・4/13　   　 芝刈り作業 

(新) 

・5/11　       芝刈りボランティアへの手紙の配布　   

                      準備 

  

 

≪選出委員会≫ 

(旧) 

・4/15　　『平成31年度第一中学校ＰＴＡ役員 

                     予定者広報』原稿作成・確認依頼   

・4/21      『平成31年度第一中学校ＰＴＡ役員予　 

                    定者広報』印刷・配布 

(新) 

    特になし　　 　　　　 

  

 

≪一学年 学年委員会≫ 

(旧) 

・3/11　　　学年委員会開催（ＰＴＡ委員選出の

　                   打ち合わせ） 

・4/12・14　学年委員会開催（ＰＴＡ委員選出の

　                   準備） 

・4/18            保護者会にて２年ＰＴＡ委員選出の   

                       司会進行 

・4/19　　　保護者会にて１年ＰＴＡ委員選出の 

　                   司会進行 

(新)　 

・5/11　   　 制服リサイクル片付け・保管 

・5/16　　    ＰＴＡ会費集金 
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≪二学年 学年委員会≫ 

(旧) 

・4/16　　保護者会にて３年ＰＴＡ委員選出の　

　　　   　司会進行 

(新) 

・5/16  　 ＰＴＡ会費集金 

 

≪三学年 学年委員会≫ 

(旧) 

・3/19　　卒業式後、各担任の先生方へ色紙贈 

               　呈（生徒より）   

(新) 

・5/16   　 ＰＴＡ会費集金 

 

≪A組代表≫ 

(旧) 

・4/19 保護者会にてＡ組ＰＴＡ委員選出の　 　   

≪バレーサークル≫ 

・3/15　　七小と合同練習 

・3/22　    卒業する方の送別会開催 

・3/29　　三小と合同練習 

・4/5　　  三小七小と合同練習 

・4/12　　三小と合同練習 

・4/19　　三小と合同練習 

・4/26　　三小と合同練習 

・5/10　    三小と合同練習 

・5/17　　三小と合同練習 

  

 

≪コーラスサークル≫ 

・4/14　　コーラス練習、会費集金、親睦会開催 

・5/12　　コーラス練習 

 

            　司会進行 

(新) 

・5/16     ＰＴＡ会費集金 

 

 

５．連絡事項 

 

①会長 

運営委員会について 

　今年度は6回運営委員会を行う予定です。 

    日程７月１３日、９月１４日、１１月９日、１月１８日、３月７日、土曜日　午前10時～視聴覚室にて。 
運営委員会の会場準備担当を委員会ごとに割り振りさせていただきました。担当日の10分前に会場設営をお 

願いいたします。 

 

議決権について 
　運営委員会は構成メンバーが決められていて、その過半数の出席数がないと運営委員会が成立しません。 
毎回、運営委員会が成立できるよう、構成メンバーのみなさんは基本的には全員出席を前提にご協力くださ
い。各委員会半数以上の参加がないと成立しないためそこを心にとめておいてください。 
　学年委員は正副代表者に議決権があり委任状で他の方が出席することができます。 
　運営委員会は、運営委員ではない会員のメンバーでも議案を提出することができます。何かあれば正副会
長にご連絡ください。 
　学年委員の議決権について総会でお伝えした通り去年の取り決めで委任状により出席とみなすことができ
るようになりました。 
 

育成会・会長会・一中評議委員会（会長・副会長が出席する会）の報告 

　育成会とは、小学校にもある、地域の方々が出席するこどもたちのためにいろいろやってくれているもの
です。中学校と関わるイベントはあまりありませんがメンバーになっているので、参加しています。体育大
会の際に、育成会の腕章をつけて見守ってくださる予定です。 
 
　会長会とは、市内各校のＰＴＡ会長が集まって情報交換等をしている協議会です。昨年の会長会では、今
まで各学校でデザインが異なっていた自転車の防犯プレートを市内小中学校で統一したデザインを作りまし
た。数枚、配布用がありますので自転車等に取り付けていただける方がいましたらＰＴＡ役員までご連絡下
さい。 
 
　一中評議委員会とは、講師の先生や教育に関するいろいろなご意見のある人が集まって学校の教育方針等
を話し合うものです。守秘義務が発生し、学校の教育方針に関して発言したりします。 
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給食審議委員について 

　給食審議委員は、今年度は有馬美奈子さんに決定しました。 
 

体育大会お手伝いについて 

　６月１日の体育大会の時にＰＴＡが受付を行います。人手が足りない場合はお手伝いをお願いいたしま

す。 

 

②副会長 

備品について(寸胴鍋· 横断幕)  

　ＰＴＡとして寸胴鍋を保管しております。部活動等で使いたい場合は副会長までご連絡ください。 
　横断幕を使いたい場合は副校長先生までご連絡ください。 
 

校内施設改善アンケートについて 

　毎年6月頃に調査し市に要望をお願いしていますが、お子さんに具体的な校内施設の改善点等を聞き、アン

ケート用紙にご記入をお願いいたします。 

　夏休みに副校長と正副会長で問題点を確認した上で要望を出し、市からの回答は年度末お手紙で報告とい
う流れになっております。 
　先日の各学年の保護者会で特別教室棟の取り壊しについての話が市の方からありましたが、昨年度後半頃
に正副会長の方にもその件で「学校とＰＴＡ代表と市でどういう形で進めていきましょうか？」というよう
な話し合いをやってきました。特別教室棟がなくなるので、その分本校舎の改善をしてもらえたらというよ
うな要望があれば是非ご意見ください。 
 

③書記 

総会報告のペーパーレス化について 

　今までＰＴＡ活動につきましては、運営委員会だよりを通じてみなさまにご報告をさせていただいており

ましたが、昨年1月の運営委員会だよりからペーパーレス化を実施し、一中ＨＰのみ掲載しております。今年

も引き続きそのように実施します。また先日の総会の報告についても今年度よりＨＰでの掲載となります。

もし何かお気づきの点やご意見がありましたら書記までご連絡ください。 

 

④会計 

ＰＴＡ会費集金の報告 

　連休明けのお便り配布で短納期での集金でしたが、保護者のみなさまにはお釣りのないようにご協力をい

ただき、朝早くから学年委員のご協力のもとお陰様でほぼ全世帯から集金ができました。ご協力ありがとう

ございました。 

 

活動費の配布について 

　先日の総会で本年度の予算が承認されました。本日５月１８日に活動費の払い出しをします。 

 

保険について 

　現在加入しているＰＴＡ総合補償保険は、6月末で契約が終了するため、本日５月１８日に更新手続きをし
ます。 
　ＰＴＡ会員は総会資料の最終ページに各自で氏名や住所等の必要事項を書き込んで１年間保管してくださ
い。 
 

⑤給食委員会 

試食会開催について 

　日時等の決定の報告 

　日時 :２０１９年６月２７日(木) 午前9時30分～12時00分 

　場所 :第二給食センター(国立市役所北側) 

　費用 :278円(当日集金します。釣銭がないようにご用意下さい) 

　お知らせの配布予定日：２０１９年５月２０日 
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　是非ご参加ください。 

 

⑥安全委員会 

ピーポくんの家について 

　「ピーポくんの家」ご協力お願いのお便りを５月２０日に配布します。小学校の方で登録している方が多
く、中学で新規登録の方がなかなかいらっしゃらないのでぜひ多くの方のご協力をよろしくお願いします。 
 

防犯腕章等の貸与について 

　希望者に腕章を貸与します。バッグにつけて持ち歩くなどして、ぜひご協力ください。腕章は、4Ｆ多目的
室内のクリアケースの中に保管してあります。来校された際にお立ち寄りいただき、用紙に記入のうえ必要
数をお持ちください。返却の際は貸出数と同じ数をご返却ください。 
 

６．協議事項 なし 

７．審議事項 なし 

 

 
【第２回運営委員会】７月１３日（土）午前１０時開始　会場：視聴覚室 

  　　  ・議題を提案される方は、７月５日（金）までに学年委員を通じて正副会長まで連絡し、 
運営委員会に出席してください。　　　　 
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